

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 837

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Miércoles 21 de Octubre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel;
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

Resolución apostólica

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Diario religioso

OCTUBRE

Del 1 al 31 de octubre

22

JUEVES

Sa. Cándida

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual con sermón por la festividad de Santa Cándida, por el Lcdo. D. Rafael Alguero, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral. Tarde a las 4 procesión de costumbre con las Santas Mártires.

SAN BLAS

Continúa la novena al Arcángel San Rafael a las 5 y 1/2 de la tarde.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación a las 5 de la tarde.

Rosarios

SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

PURISIMA

Se reza durante la misa que se celebra a las 6.

SAN JUAN

A las 6 exposición privada y después se celebrará la santa misa.

SANTIAGO

Tarde a las 6.

ROSARIO

A las 7 de la mañana durante la misa. Por la tarde a las 5.

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6.

LA TESIS

Con especialísimo gracejo y profundo conocimiento de causa, decláme ha poco un notable escritor católico:—Amigo mío, para defender la tesis precisa jugarse algo, a ejemplo de Jesucristo, Señor nuestro, que tuvo que jugarse la vida de su humanidad sacratísima y la perdió, por salvar la tesis.

Y yo, recordando un artículo bellísimo y de gran alcance, publicado por mi interlocutor con motivo de la unión de los católicos, titulado *La gran resta*, le dije:—Es verdad que sin jugarse algo no se defiende la tesis, porque sin sacrificio no hay vida ni acción católicas.

Pero, en honor a la verdad, hemos de confesar, que si ese jugarse algo, si ese sacrificio, no se realizan cual debiera en nuestros tiempos, no se debe ni puede atribuirse a falta de puntos; porque éstos, por la misericordia de Dios, los hay, y buenos. no tantos, en realidad, como parece y sería de desear; pero, sin embargo, existen en bastante número y de excelente calidad.

Lo que falta (y aquí interrumpo nuestro amistoso coloquio, para ilacionarlo con sucesos recientes, que han venido a corroborar nuestras creencias) es lo que ha abundado tanto, gracias a Dios, el 11 del mes que corre en la católica Bilbao. Y por ello, y a merced de ello, y a pesar de alguna contrariedad, no pequeña, surgida y lanzada al campo católico en decisivo momento, los puntos católicos no han faltado.

Y entre ellos ha habido héroes y heroínas sin cuento de toda clase, condición y estado, que han defendido y salvado la tesis enarbolando la bandera de la Cruz en los montes de Vizcaya y colocándola por trofeo sobre la cúspide del templo de la Virgen de Begoña.

Y al amparo, y bajo la égida de esa Virgen benditísima, se han jugado la vida los Marcos Marañón, la sangre los Zuazola, Anitúa, Iturrino, Zuazo y otros; los honores, bienes, posición y tranquilidad los Urquijo y mil más, y una y otra y todas estas cosas todos y cada uno de aquellos valientes bilbainos, que, con fe intrépida y enardecimiento entusiasta fueron en tre insultos, amenazas, denuestos, golpes, puñaladas y tiros a confesar su catolicismo a los pies y ante el altar de su bendita Madre, la Virgen de Begoña, haciendo morder el polvo y bramar de coraje a todos los enemigos del nombre cristiano.

Tal ha sido la heroica hazaña llevada a término por los invictos católicos de Bilbao, sin respeto ni temor humano que les arredre o detenga; y dando al mundo público testimonio de que aún corre por sus venas la sangre española, que como tal fué, es y será siempre sangre de héroes o de mártires.

Crear por tanto, y a pesar de tan elocuentes lecciones, cual por desgracia y con sobrada frecuencia ocurre hoy, que la tesis se puede defender, con unión o sin unión, pero sin jugarse la vida, o los honores, o las atenciones, o los bienes, o la tranquilidad, o al menos el pan de cada día, es una locura. La vida del cristiano es hoy, más quizá que nunca, vida de lucha, siquiera ésta sea sorda y solapada; pero de peores y más fatales consecuencias. Y en la lucha siempre hay que exponer algo.

Quien nada expone, quien se empeña en defender la tesis, buscando uniones sin *resta*, haciendo ligas sin sacrificio, sosteniendo acomodaciones y estados de mentira y efímera paz, aceptando atenciones y respetos que torturan la conciencia, acallando o haciendo enmudecer al celo activo y vivífico del enardecimiento católico, transigiendo sin persistente protesta con las mil y mil formas de la prudencia del siglo; viviendo, en una palabra, con vida quieta y sosegada, sin jugarse nada, sin sacrificarse en nada; ese tal que tal hace, que tal procura, que tal intenta, o a menos desea, será... lo que sea; pero nunca defenderá la tesis, y debe ir a la gran resta.

Para ser católico, en los azarosos tiempos que corren, precisa serlo al estilo y usanza de los católicos bilbainos; dejando a las espaldas toda la *impeñimenta*, y con la frente alta, el corazón tranquilo y la imagen de María en el pecho, marchar intrépidos a donde nos llame la fe, nos aliente la esperanza, o nos reclame la caridad que rebasó y mana del corazón de Jesús.

Así, cual lo han hecho los católicos bilbainos, es como se defiende la tesis; así y solo así se demuestra la pujanza de la vida católica; así se consigue, sin buscarla, la unión de los católicos; pues solo así, con sacrificio, con desprendimiento, con jugarse cuanto se es y se tiene por Cristo, con propia abnegación y con fortaleza cristiana, para las obras de Dios, es como, en deseo de S. S. Pio X, se puede formar a Cristo en nosotros. Esta es la tesis.

José Fernández Martínez.

Los Prelados

La Gaceta del Norte publica las siguientes protestas y consoladoras declaraciones:

"El excelentísimo y reverendísimo Sr. Arzobispo de Burgos ha telegrafado, contestando a la petición de indulgencias, en la forma siguiente:

Excelentísimo Prelado concede forma acostumbrada ochenta días indulgencia por alma de Marco Marañón, muerto víctima sectarios.

SECRETARIO ARZOBISPO

Nuestro queridísimo Prelado ha contestado lo siguiente:

Concedo indulgencias forma acostumbrada sufragio del malogrado Marañón.

EL OBISPO.

Granada 17 (1'30).

Concedidas indulgencias en sufragio del Sr. Marañón, reiterando enérgica protesta bárbaros atropellos

llos contra santas imágenes, contra insultos gloriosísima Virgen Begoña y católicos peregrinos:

Cabildo, clero, religiosos católicos todos granadinos protestan diciéndome: ¡Viva mil veces el Sagrado Corazón de Jesús y la Santísima Virgen de Begoña!

EL ARZOBISPO DE GRANADA.

El ilustrísimo señor Obispo de Lérida nos favorece con la siguiente carta:

Señor director de "La Gaceta del Norte."

Muy señor mío: Justamente indignado por los atropellos cometidos contra la memorable última peregrinación a Begoña, me asocio a la protesta general, y felicito a los peregrinos todos por su heroísmo en confesar la fe católica despreciando las balas y el puñal de viles asesinos.

Reciban todos y "La Gaceta del Norte," por su valiente el testimonio de mi entusiasmo y la distinguida consideración con que soy su afectísimo s. s. q. b. s. m.,

EL OBISPO DE LÉRIDA.

Las mujeres en la masonería

El día 25 del mes pasado tuvo lugar en París el Congreso anual de los masones franceses. Cuántas conquistas tristísimas hayan alcanzado en contra del catolicismo y de las sanas costumbres, demuestránlo con evidencia la infernal persecución que hace ya bastante tiempo viene allí sufriendo la Iglesia, y la inmoralidad aterradora que va cundiendo por todas las clases sociales, en virtud de la obra infame de la masonería.

Para consumar su plan infucio necesitaba arrancar a la mujer del regazo de Iglesia católica, halagando primero su vanidad, fascinándola después con ceremonias aparatosas, y haciéndola, por último, el más poderoso instrumento de descristianización del mundo.

Jorge Martín concibió el proyecto de las logias mixtas, a las que los maridos podían asistir, acompañados de sus mujeres y los padres de sus hijas, para lo cual, y como paso previo, comenzaron a celebrar las llamadas *tenidas blancas* especie de veladas literario musicales, en las que se prescinda de todo el ceremonial masónico y aún de alusiones peligrosas a la Religión, para no alarmar las creencias de las pobres mujeres a quienes sus propios padres y maridos conducían a dichos centros de perdición.

Habiendo conseguido poco a poco ir debilitando su fe, empezaron a insuirlas en los trabajos del grado de aprendiz, después en el de compañe-

ro... etc. hasta recorrer el velo con que es cubierto ante los misterios tenebrosos de la masonería y la misión diabólica que las han encomendado. Y para mejor cumplir estos planes masonicos, han sido admitidas este año por primera vez al Congreso que anualmente se celebra en Francia.

Del bosque las canturias De nido ya mirado, Extático, arrobado, Suspenso me tendrán. Calmados los embates De recias marejadas Las playas inundadas, De conchas quedarán. Redobla pues tus iras, Despega el negro manto, Que si hoy reinan espanto Frisieza y aflicción, En cambio tras tu muerte Mentida y pasajera Ya sé, ya sé que espera Feliz resurrección.

MIGUEL J. MESEGUÉ

Tortosa Octubre

rosa que riega la escarcha Hora cuando le dá el sol.

La vida del matrimonio es un viaje en tren botijo, si se lleva de comer no es tan pesado el camino.

NOTICIAS BREVES

Hay optimistas impresiones acerca de la construcción del tunel internacional del ferro-carriil de Francia por Canfranc.

El Rey se ha llevado como recuerdo de Zaragoza una medalla de la Virgen del Pilar, comprada en el establecimiento del señor Mayuaz, y una imagen de la misma Virgen, que compró por 5 000 pesetas en casa de Aladren.

El arzobispo de Valencia, cardenal Herrero, ha enviado al cura rector de la iglesia de Sanago, de Jerez 15 000 pesetas con destino a las obras de reparación de un artístico templo. En las obras se gastarán unos 15 000 duros.

Ametralladoras para la caballería.

En Austria Hungría se está ensayando una ametralladora ideada por el archiduque Juan Salvador, cuya velocidad de fuego puede ser de 180, 230 y 300 disparos por minuto. Esta ametralladora podrá usarse en la caballería, para lo cual estará provista de un trípode desmontable.

Los señores Villaverde y Garci Alix han conferenciado sobre las elecciones en Barcelona.

El ministro de la Gobernación ha dicho que se labora una candidatura con elementos de significación social.

Según noticias hay ya designados nueve candidatos.

Un americano, Mr. Amory, ha hecho empapelar su habitación con títulos de sociedades financieras, representando un capital de 25 millones de francos.

El empapelado no tiene, sin embargo, valor alguno más que el de la originalidad, porque los títulos que lo constituyen son de sociedades que han quebrado.

Pero, a pesar de ello, para mister Amory, que ha experimentado el quebranto de estas quiebras, el decorado de su habitación no deja de representar 25 millones de francos.

El Ayuntamiento de Zaragoza regaló al Rey un escudo de oro de la ciudad, semejando una medalla, con una cinta de color de oro vivo.

El escudo en el anverso tiene el león de la ciudad y en el reverso el busto de Alfonso XIII.

S. M. agradeció el artístico recuerdo del Ayuntamiento.

Ha quedado colocada una gran cruz en la cima del monte más alto de la región viscondada, conocido por Gorbea, en el límite y punto del mojon divisorio de Vizcaya y Alava.

La altura de la Cruz es de 33 metros y 33 centímetros, siendo toda ella de hierro.

El día 1º del corriente mes se celebró una Misa al pie de esta Cruz en acción de gracias por haberla concluido de montar tan felizmente.

El emperador de Alemania, que no a la restauración de la fachada de la catedral de Metz, a cuya solemne inauguración asistió con la emperatriz, ha encargado a dos célebres artistas de Berlín que restauren a sus expensas la habitación que ocupó en Wartbourg Santa Isabel de Hungría reproduciendo en mosaico algunas escenas de la vida de la santa.

Las numerosas pruebas de simpatía del emperador Guillermo hacia sus súbditos católicos ejercen una saludable influencia en la familia imperial.

Mañana se celebra la fiesta de las santas Cándida y Córdula, patronas menores de Tortosa.

Con este motivo, en la Iglesia Catedral donde se conservan en riquísimos relicarios restos gloriosos de estas dos imágenes mártires, habrá por la mañana misa solemne con sermón por el Ldo. Rdo. D. Rafael Alguero, Beneficiado.

Por la tarde se celebrará la tradicional procesión, terminada la cual dará comienzo la devota novena que todos los años se dedica a las santas en su propio altar.

El gobernador civil de la provincia ha publicado la convocatoria para las elecciones municipales. De dicho documento tomamos el siguiente fragmento.

En cumplimiento de lo que disponen los artículos 44 y 45 de la Ley municipal en relación con la de 28 de Noviembre de 1899 y el Real decreto de 2 de Julio de 1901, para la renovación bienal de los Ayuntamientos, vengo en convocar a elecciones municipales en toda la provincia de mi mando para el domingo 8 de Noviembre próximo, debiendo tener lugar la designación de interventores el domingo anterior día 1º y el escrutinio general el jueves 12 del mismo mes, con arreglo a los preceptos de la citada Ley municipal. Real decreto de 5 de Noviembre de 1890 y demás disposiciones complementarias.

Después de ser impugnado por el Sr. Boronat y defendido por el señor Oles, fué en la Diputación aprobado ayer por ocho votos contra cuatro, el dictamen aceptando la solución provisional que propuso el Ayuntamiento de Tortosa para el pago de la mitad de los gastos de administración de la Casa de Beneficencia.

Las clases de dibujo instaladas en la calle Ancha n.º 6 piso 2.º por nuestro particular amigo el Arquitecto D. Pablo Monguio, han sido nuevamente abiertas al público.

Teniendo en cuenta el grado de aprovechamiento de que dieron gallarda muestra los alumnos que asistieron a las mismas en el curso próximo pasado, y las grandes aplicaciones que en todos los ramos de la actualidad humana tiene el dibujo, es de esperar que sea nutridísima la asistencia a las clases de nuestro buen amigo.

El señor gobernador civil recibió ayer los siguientes despachos: Gandesa 20, 14.30.

Inaugurados caminos vecinales con asistencia ingeniero Sr. Soriano, vecindario y autoridades todas, reinando gran entusiasmo por la feliz iniciativa Gobierno que tantos beneficios reportará. El Alcalde, Tomás Surri.

Por fin el tiempo, poniéndose de acuerdo con el calendario, ha hecho una notable variación. La noche pasada ha llovido en abundancia, luciendo esta mañana el sol en todo su esplendor.

En los Juegos Florales de Zaragoza obtuvieron premio los siguientes cantares que Alfonso XIII hizo leer aplaudiéndolos con entusiasmo.

Al matrimonio y al baño procura entrar de repente, porque al que lo piensa mucho le da frío y no se mete.

Tus desprecios son espigas que en el corazón me clavas; no me punces más, baturrá, que el acerico se acaba.

Quise enviarte a sus palmas y a poco se arma la gorra, y luego dice el refrán que donde las dan las toman!

No porque tengas buen dote contigo me he de casar; tendrás tontá, y el cocido me gusta, pero con sal.

Con un viejo que se tiene por fino, mañana te has casado; ya decían que tu madre se la daba a más pintado.

Si te es penas, baturrá, t. será triste el amor;

OTOÑO

Mirando estoy tu trono Brumoso y ceniciento

Que envuelve el firmamento De fúnebre crespon.

Y al ver que ya imponente Desde tu regio estrado El cetro has empuñado, Me mata la aflicción.

De allí con mano airada Desatas ya los vientos Que en lúgubres acantos Al mundo anunciarán.

Entre raras y raras La infamia realza

Y el yugo de tristezas Que al oboe oprimen Tu látigo invisible

Fustiga la egramada, Y la hoja que arranca la Por su ímpetu se vio,

Entre cortadas voces, Lamentos y suspiros

Del bosque en raudos giros Por siempre se alejó.

Las ramas ya desnudas Cual arpas destempladas Del Aquilon pulsadas, Exhalan a su vez

Acentos lastimeros, Suspiros de agonía,

Al ver su lozanía Trocada en morbidez

En vez de blandos céfiros Y brisas estivales, Los cierzos invernales

Con furia haces soplar.

Y en vez de los acordes De músicos alados

Nos tienes condenados Tus silbos a escuchar.

No soplan ya las auras Alegres, bulliciosas

Que en ondas espumosas Rizaron la ancha mar.

Mas rujan la galea Con embestidas fieras

Y azota las riberas Que inunda el pleamar.

El sol bajo tu cielo No es fragua ya de ardores;

Sus pávidos fulgores La luna amengua en ti.

En tí, todo es tristeza Dolor, melancolía,

Cruel monotonía Y muerte para mí

Por eso al ver tu troo Brumoso y ceniciento

Que envuelve el firmamento De fúnebre crespon;

Y al verte ya imponente Desde tu regio estrado

Mi pecho se ha quedado Sumido en aflicción.

Te engañas Rey infante

Al ver ya al mundo inerte

Y en brazos de la muerte Merced a tu poder?

Atiéndete, pues, tirano; Tu reino no es eterno

La tumba del Invierno Gloriosa has de ver.

El sol de primavera Hará que de formida

Al dar sople de vida De besos a tu amor,

Dispierde la natura, Se cubra de hojas

De tintos y verdes Del más precioso

Del más precioso

Del más precioso

Del más precioso

SAN CRUZ

Con motivo del viaje de los reyes Víctor Manuel y Elena de Montenegro a París, dice "La Croix":

Merced a la visita del rey Víctor Manuel, tenemos la satisfacción de contemplar las calles de París materialmente llenas de hermosas cruces de oro. Todos los arcos triunfales que han sido erigidos, entre ellos los dos magníficos que se levantan delante de la Magdalena y del ministerio de Marina, ostentan en su remate la corona de Italia, de colosales proporciones.

Pero como la corona de Italia lleva en su remate una cruz, resulta que el signo sagrado de la Redención sobresale por encima de las banderas y de las guirnaldas, y cuando sobrevenga la noche se mostrará radiante de brillo y de hermosura, bajo los resplandores de luz eléctrica.

No es curioso observar que, para recibir dignamente a su regio huésped, se hayan visto obligados los secretarios a guardarse en el bolsillo por algunos días, sus odios anticlericales?

¿Una cruz en la puerta del ministerio de Marina? De seguro que a M. Pelletan le cuesta una enfermedad el viaje de Víctor Manuel a París.

CANTARES

En los Juegos Florales de Zaragoza obtuvieron premio los siguientes cantares que Alfonso XIII hizo leer aplaudiéndolos con entusiasmo.

Al matrimonio y al baño procura entrar de repente, porque al que lo piensa mucho le da frío y no se mete.

Tus desprecios son espigas que en el corazón me clavas; no me punces más, baturrá, que el acerico se acaba.

Quise enviarte a sus palmas y a poco se arma la gorra, y luego dice el refrán que donde las dan las toman!

No porque tengas buen dote contigo me he de casar; tendrás tontá, y el cocido me gusta, pero con sal.

Con un viejo que se tiene por fino, mañana te has casado; ya decían que tu madre se la daba a más pintado.

Si te es penas, baturrá, t. será triste el amor;

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—(ruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Esta tarde ha vuelto á llover á intervalos.

PRÓXIMAMENTE

grandes existencias en calzado de temporada Calzado de fieltro, Zapatos Suizos y Chanclos de goma. Todo de última novedad

ZAPATERIA MORESO

Plaza - Catedral.

* Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadrado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

* Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

Remitido

Sr. Director de EL EBRO

Muy Sr. mío y de mi consideración más distinguida: Al leer en el Diario n.º 836 de su digna Dirección publicado el día 20 del actual, un remitido anónimo en el que de una manera inconviente se trata de desprestigiar la gestión en esta localidad de un asegurador de una compañía Americana de seguros sobre la vida, solo desprecio causó en mi ánimo la solapada forma de que se ha valido el autor del remitido, puesto que al ocultar su nombre no prueba más que la falsedad de sus asertos y su cobardía en darse á conocer.

Mi silencio no contestando á ese Sr. Suscriptor, podría interpretarse de una manera torcida puesto que, en dicho remitido, puedo darme por aludido, toda vez que tengo la honra de pertenecer, con el cargo de Inspector, á una compañía Americana y como el remitido no concreta ni compañía ni personalidad alguna, tanto si se refiere á mí, como á cualquiera de mis dignísimos compañeros de compañías americanas, que también visitan esta plaza, debo manifestarle que en nombre de ellos, que sin duda desconocen el remitido y el mío propio, estoy dispuesto á demostrarle la falsedad de los conceptos vertidos en su anónima carta.

Ruego á V. pues, Sr. Director, tenga la bondad de insertar esta carta en su Diario con lo que le quedará sumamente agradecido su affmo. Seguro s. q. b. s. m.

J. A. de Sotomayor.

Tortosa 21 de Octubre de 1903.

SUBASTA

Procedente de cierta Testamentaria se rematará por vez del pregonero público en esta ciudad el día 26 del corriente mes y hora de las diez de la mañana en el despacho de D. Antonio de Monasterio, que vive en la calle del Temple número 1, una finca que radica en el término de Tortosa, partida de Bitón; se compone de tie-

rra de regadío, de noria, y se halla destinada á cereales, hortalizas, huerto de naranjos y variedad de frutales, alameda y cañales; además secano, algarrobal, con olivos, viña y monte inculto; tiene un espacioso edificio con planta baja y dos pisos altos, la gar, bodega, horno y cobertizos para ganados; mide una superficie de 275 hanegadas equivalente á 22 hectáreas 91 áreas 38 centiáreas, equivalentes á 99 jornales 45 centésimas de jornal, medida del país; linda con Ramón Cugat y otros, por Sur con Marqués de Alós y otros y por Oeste con el río Ebro, atraviesa toda la finca la carretera de Tortosa á García y se ha tasado en 48 000 pesetas. El título de propiedad y el pliego de condiciones se hallarán de manifiesto todos los días no feriados de ocho á una en el despacho del expresado Notario.

TELEGRAMAS

La sesión de mañana

En la sesión de mañana en el Congreso, que empezará á las tres, después que el Sr. Villaverde haga la presentación del Gobierno y explique las causas que originaron la crisis de Junio, dará cuenta el ministro de Hacienda del proyecto de ley de saneamiento de la moneda.

El Gobierno, deseo de que en la comisión del Congreso, que ha de entender en dicho proyecto, estén representadas todas las tendencias políticas de la Cámara, se propone presentar la siguiente candidatura:

Señores Moret, Canalejas, Azcárate, Castellano, Espada, Cabestany, y Ordoñez.

Los mauristas

El señor Maura ha telegrafado recientemente ha sus amigos, diciendo que regresen á Madrid y aparezcan disciplinados y correctos.

Notas bilbaínas

Continúa la huelga general. Los huelguistas obligaron á parar el tren y á que se apagasen los hornos de Arboleda.

Por cuestiones entre huelguistas y obreros que quieren trabajar, hubo palos, resultando dos heridos.

Se ha reconcentrado la guardia civil en la zona minera, á fin de evitar desórdenes.

—Han sido puestos en libertad 11 republicanos, quedando todavía en la cárcel 27.

Varias noticias

El senador señor duque de Solferino no asistirá á las primeras sesiones de las Cortes por impedírselo ocupaciones particulares, así es que la noticia de que pensaba interpelar al gobierno sobre los sucesos de Bilbao no tiene por ahora fundamento

Últimas noticias

En la reunión de la minoría republicana se acordó la obstrucción parlamentaria.

Extranjero

Noticias cortas

París.—En Lisboa se dice que el Rey Carlos visitará el Brasil durante el próximo año de 1904

—Telegrafían de La Haya que el general boer Maritz ha roto las negociaciones que seguía con Lebandy para ayudarle á colonizar el Imperio del Sahara.

—Los turcos han intentado otra vez pasar la frontera búlgara por el desfiladero Deghaber, pero las tropas de Bulgaria lograron rechazarles.

Rusia y el Japón continúan armándose; los rusos acusan ahora á los Estados Unidos de adoptar una actitud agresiva con respecto á ellos. Esta nueva fase del conflicto preocupa á los políticos europeos.

—La Academia de Ciencias de Suecia propone á Marconi para el premio Urbel de física.

—El Estado Mayor norteamericano ha decidido enviar al Sudamérica agentes que estudien en aquellos países lo referente al punto de vista militar, créese que en previsión de que pueda suscitar conflictos con Europa el mantenimiento de la doctrina de Monroe.

—Dicen de San Francisco que mientras hacia el doctor Goeth experimentos con un globo dirigible, se cayó al mar, recogiéndole unos pescadores.

—Dícese en Berlín que el Emperador Guillermo se ha negado á recibir al Rey Pedro de Serbia, y que una respuesta análoga ha recibido también del Gobierno de Rusia, donde pretendía asimismo ir.

—El general Denier ha sido nombrado gobernador militar de París.

—El Czar de Rusia ha telegrafado á M. Delcassé felicitándole por haberse inspirado en el Congreso de la Paz de la Haya para el tratado de arbitraje franco inglés.

—Las Cámaras francesas han reunido sus tareas, celebrando una corta sesión destinada á fijar el orden del día. El jueves comenzará el debate político.

—La escuadra francesa del Mediterráneo ha salido de Tolón con rumbo á las Baleares.

—Los marineros del "Frasquito," piden judicialmente á Lebandy grandes sumas de dinero, por los daños y perjuicios que dicen haber sufrido mientras estuvieron en su servicio.

—El rey Leopoldo de Bélgica, que ha llegado hoy á París, saldrá mañana para Bruselas.

Ignacio de Ramón

Corredor Real de Comercio

Préstamos con garantía personal, créditos personales, pignoración de efectos públicos, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la sucursal del Banco de España de ésta. Compra y venta de va-

lores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas de 9 y media á 1. Calle de San Idefonso, sin número, piso 1.º, frente al Banco de España.

CALLE MONCADA, 27, entresuelo

CORONAS

En el establecimiento de la señora viuda de D. Ramón Marqués, acaba de recibirse para la fiesta de Todos los Santos un gran surtido de coronas fúnebres de pluma y extra, hechas á mano, así como también en porcelana, todas de mucho gusto.

MERCADERES, 5, (vulgo Carmen)

SASTRERIA

la tijera de oro

de Fernando Colomé

Puente Piedra, 1, y San Roque, 2

En este nuevo establecimiento encontrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Prontitud, economía y buen corte

Vestidos exclusivamente á la medida

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excmo Ayuntamiento

—Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Piso tercero por alquilar, recién restaurado
Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

GENERAL

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

EN

REUS

Calle Montero's, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANEXO 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestará por la misma todos los servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero anti-tiférico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne fresca y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinas, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos gástricos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento o ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
- 3.º Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



Es el mejor SÁNDALO que se ha encontrado en España y que se extrae de las plantas de SÁNDALO que crecen en las montañas de Sierra Nevada. Ha sido reconocido por el Real Decreto de 14 de Mayo de 1900. Se vende en las farmacias de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pharm. Sándalo Pizá.—Descentral de Imitaciones.



Artística lámina tipolitográfica

DE

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

DISPONIBLE

SUBASTA